



Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 199

TERUEL Miércoles 28 de Julio de 1937.—II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

Continúa el avance de nuestras tropas en el frente de Aragón Se han ocupado varios pueblos.—Sigue recogiendo gran cantidad de armamento y material como consecuencia de la batalla de Brunete. Rectificación a vanguardia de nuestras posiciones en el frente de Córdoba

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frentes de Vizcaya, Santander y Asturias: Tiroteos y cañoneos sin consecuencias; habiéndose pasado a nuestras filas 42 milicianos con armas.

Ejército del Centro.—Frente de Aragón: Ha continuado el avance de nuestras fuerzas, habiéndose ocupado varios pueblos y cogiéndose al enemigo 26 prisioneros.

Frente de Madrid: Como consecuencia de la batalla de Brunete, siguen recogiendo armamento y material de todas clases en la zona de combate. Pasan del millar los fusiles recogidos hoy, así como gran cantidad de cajas de munición y proyectiles de artillería.

El número de milicianos pasados a nuestras filas en el día de hoy es de 76.

Frentes de Avila y Soria: Sin novedad.

Ejército del Sur.—En el frente de Córdoba se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia en nuestras posiciones en la que se cogió al enemigo dos fusiles ametralladores y sesenta fusiles repetidores.

Un hermano del Sultán Azul visita a España

Sevilla.—Se encuentra en esta capital el hermano del Sultán Azul de las importantes tribus de Infi, Cherez Sire Nohamed Liman Ben Chej Maulain, cuya lealtad a la causa nacional de España es de sobra conocido.

Viene como embajador de su hermano para ofrecer testimonio de respeto y admiración al Generalísimo, a quien irá a visitar Salamanca, para reiterarle la inquebrantable adhesión de los hombres azules, famosos guerreros del Desierto.

Le acompañan en el viaje varios parientes y un intérprete de lengua hispanica, funcionario de la Alta Comisaría. Ha visitado el Alcazar de Sevilla y todos los monumentos.

Hoy ha marchado a visitar las grutas de las maravillas en Aracena.

Mañana irá a Córdoba y Granada y luego continuará con su sequito a Salamanca.

Un importante documento de Aguirre:

Salamanca.—Una nueva muestra de la lealtad de los hombres azules que por causas justificadas...

del punto a que había bajado la moral rojo-separatista, es el documento encontrado en Bilbao firmado por Aguirre en que se establecen sanciones severísimas para la inutilización voluntaria que había llegado por el terror de los pobres milicianos a ser una práctica frecuentísima. Por ese decreto equiparaba la inutilización voluntaria a la deserción frente al enemigo y se castigaba con la pena de muerte.

Dimite el cónsul francés en Granada

Salamanca.—El cónsul francés en Granada, don Javier Serra Speriouette, ha presentado la dimisión de su cargo por estar completamente en desacuerdo con la actitud del Gobierno francés en relación con España.

El señor Serra, en los primeros días del Movimiento Nacional, ya intervino espontáneamente contra las noticias falsas dadas por una emisora francesa sobre un supuesto bombardeo de Granada.

Habló por la radio en francés para sus compatriotas, haciéndoles ver el engaño en que vivían.

Hay que tener en cuenta para apreciar el valor de la dimisión del señor Serra que se trata de un súbdito fran-

Crónica de la Sierra

La brigada de los "contenedores,"

Ciudad Real no debe llamarse así.—Sin cobrar no vamos a ningún sitio, dicen los milicianos.—Continúa la recogida de cadáveres.

(De nuestros enviados especiales)

Albarracín diez noche, (por teléfono.—Hoy ha sido un día de descanso para nuestras fuerzas. Bien merecido lo tenían. Más de 20 días de avance ininterrumpido agotan al ejército y a los hombres mas fuertes. Por esto hoy nuestros bravos soldados de la primera línea de fuego, se han dedicado a reponer sus fuerzas gastadas en los pasados días de lucha. Los soldados de retaguardia se han dedicado, por el contrario, a un trabajo intenso; a reconstruir con su esfuerzo los destrozos que los rojos dejaron en su huída. Así por ejemplo han quedado reparadas todas las alcantarillas de la carretera de Albarracín a Royuela que fueron destrozadas por los marxistas con ánimo de detener nuestro impetuoso avance, como si hubiéramos necesariamente de avanzar por la carretera... Sobre todo hemos podido apreciar el trabajo de los pontoneros; para salvar el río, en la carretera de Royuela, en Entrambaguas, en substitución del volado por los dinamiteros asturianos, ha quedado construido en casi minutos un puente magnífico de hierro y madera, capaz de soportar más de ocho toneladas de peso que nos recuerda, por su sencillez, las construcciones infantiles del «mecano».

Otras brigadas han continuado su tarea de enterramiento de cadáveres; grandes hoyos con cal dan sepultura a los cuerpos de los rojos desgraciados que han dejado por nuestros campos su vida en defensa de un ideal moscovita, sin fondo y sin fe. No obstante todavía, por vericuetos y barrancos, deben quedar multitud de cadáveres porque el camino huele que apesta. Toda la carretera está llena de charcos de sangre, ropas, gorros, munición, cajas,

etc. etc., que nuestros soldados van recogiendo.

etc. etc., que nuestros soldados van recogiendo.

La Brigada de "Los Contenedores"

Hemos hablado con varios paisanos y pasados a nuestras filas que nos confirman la existencia de la Brigada de «Los Contenedores».

Por lo visto el mando rojo no tiene seguro que sus milicianos respondan del modo necesario para contener nuestro avance; por esto les colocan en determinadas posiciones, desde luego de primera línea, diciéndoles: «Vosotros» os colocáis aquí porque nosotros, los veteranos, vamos a tales o cuales lugares que es por donde los fascistas van a atacar de modo fuerte». Efectivamente; los veteranos, que forman la Brigada de «Los Contenedores», se colocan en segunda línea con el fin de ametrallar, como lo hicieron en las posiciones de «Pico del buitre», a los infelices novatos que, sin saberlo, tenían que resistir el empuje de nuestros bravos soldados. Claro está que esto aumentó mucho más su confusión, lo que se tradujo en aumento de los prisioneros hechos por nuestras fuerzas.

Royuela, Calomarde

Ambos pueblos van presentando poco a poco su aspecto casi normal. Es decir, no; porque existe un tiroteo enorme; nuestros bravos tiradores de Infi se pasan el día haciendo explotar granadas y bombas de mano que los rojos tiraron para aligerar el paso en su huída. Al preguntar a uno de estos soldados nos ha contestado llanamente: «No hagáis caso, es que los paisas están jugando con los fusiles y bombas de cañón porque hoy no decimos jefes que matar rojos».

Sin cobrar desde hace dos meses

Hace dos meses que los milicianos no perciben «sus haberes». Hemos encontrado cartas en las que dicen que en cuanto cobren los dos meses que les adeudan enviarán a sus familias, novias y mujeres, dinero. También en un número del periódico «Frente Libertario», en un desatado entrefilet, escribe: «Es vergonzoso que un miliciano tenga que tener que decir en el «metro» que no puede pagar el billete hasta que no le paguen a él. ¿No es hora ya de pedir responsabilidades a quien las tenga...?»

Muchos paisanos nos aseguran que en el pueblo de Royuela se promovieron serios disturbios por no cobrar las pagas.

Ciudad Real

Otro diario nos da cuenta de una propuesta elevada al Gobierno, por la cual se incita al mismo para que Ciudad Real de ahora en adelante se llame «Ciudad Libre».

También ha caído a nuestras manos un billete de cincuenta centimos expendido por el Ayuntamiento de Vinaroz.

La destrucción de la iglesia de Royuela

Hablábamos en la crónica de ayer sobre la destrucción de la iglesia de Royuela; hoy hemos podido obtener más datos sobre la misma. Se llevó a cabo por los mismos individuos del pueblo; los rojos, pistola en mano y bajo amenazas de severas penas, obligaron a los honrados vecinos del pueblo a que profanasen lo que para sus padres, sus abuelos, para todos sus antecesores...

(Sigue en la cuarta página)

Franco protegerá a su pueblo de los abusos del gran capital financiero, de los especuladores y de los prestamistas.

Camisas de seda

La camisa de seda en el uniforme de la Falange hace el mismo efecto que un par de buenas abarcas con traje de frac.

La Falange es vertical—¡Cuidado con hacer tópico en fuerza de repetirlo, de esto de la "verticalidad"!—vertical en su concepto de la vida, en su pensamiento y en su organización; la Falange es difícil y aquí la dificultad, lo austero y, por exacto y cierto, esquinado frente a la redondez, barroca, opulenta y muelle de la vida decadente. Pero la camisa de seda es horizontal, o al menos, invita a la horizontalidad. Con camisa de seda se puede lucir un irreprochable traje "Made in England", se puede pasear por una playa elegante, se puede hacer y ser todo desde ese primer paso por la senda de la estulticia que es un señorito de pueblo endomingado hasta encaramarse en ese pináculo de la estupidez de la banqueta de un bar americano; se puede muy bien por ejemplo, tañer el banjo en una orquesta, no ego ciar o bailar uno de esos tangos repugnantemente lagrimógenos en los que a la profagonista le suceden cosas horribles.

¡Todo menos intentar vestirse de falangista! Porque en la santa hermandad de la Falange no hay Camaradas de cuofa.

La Falange requiere la camisa recta, espesa, fuerte, azul con azul de mecánico, que nos dice de trepidar de máquinas de "cotón" restregado sobre callosas manos ennegrecidas por la grasa consistente, el mismo azul áspero, recio y fuerte en el que tantos millares de camaradas confundieron el rojo del emblema glorioso con el rojo de su sangre, el azul que sabe de trabajo y de halas; de vida y de muerte; de dificultad.

¿Que hace calor? ¡Ya lo sabemos! Pero los que eso arguyen piensen que más calor hace todavía con esa misma camisa, símbolo de la Falange—¡pobres, los que se atreven a desvirtuar ese consagrado que son los símbolos!—y un correaje complejo con la dotación reglamentaria, una mantá un macuto, un casco y un fusil. Y con todo eso, cara a la muerte, monte arriba en la tórrida caligine perforada de halas de un mediodía agosteoño.

Y los que no se han enferado de todo esto no son más que resfos de una juventud delicuescente y amorta, pero a todas sus piruetas en el trampolín de una retórica convencional y de una retórica arbitraria, Porque la camisa azul, áspera, rscia, difícil, proletaria guerrera (popular y aristocrática) a la vez es todo un símbolo, Y los que desvirtúan sus símbolos tienen vacía el alma.

J. M. SEMINARIO

En Villafranca

Homenaje al frente

Solemnidad, brillantez, patriotismo indica todo aquello que hacen nuestras celosas autoridades en compañía de las personas de nuestro querido pueblo.

Hoy 25, fiesta de Santiago, patrón de nuestra invicta y gloriosa España, después de celebrar una solemne misa y al terminar, en la puerta de la iglesia ante la formación de una gran manifestación dirigió la palabra en tonos elocuentes nuestro gran maestro don Pedro Ferrer hablando de lo que requiere el acto. Integran la comitiva el señor Teniente de la Guardia civil, jefe de las fuerzas destacadas en esta localidad, fuerzas de la Guardia civil, falangistas, autoridades locales de este pueblo, señor jefe local de F. E. T. y de los J. O. N. S., acompañado de sus milicias, niñas y niños de las escuelas, formados y entonando cantos patrióticos en compañía de casi la totalidad de las personas de esta población.

En la puerta de la casa del Ayunta-



Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Se ruega a la familia que tenga alguna muda de las que se entregaron para el aseo, pertenecientes a los soldados, que la entreguen a esta Jefatura en el menor plazo posible.

miento y ante la gran multitud, emocionado debido a la grandeza del acto, en tonos sencillos pero elevados nuestro patriota y culto alcalde señor Castellote habló del acto y de nuestro Patrón Apóstol Santiago.

Disuelta la manifestación y ante las mesas recaudatorias de «Homenaje al Frente», formadas por bellas señoritas, desfilan las personas de este pueblo depositando el óbolo que cada uno puede en favor de nuestros hermanos que luchan por España, Una, Grande, Libre e Imperial.

El resultado de la recaudación ha sido de 777.77 pesetas.

Villafranca del Campo, II Año Triunfal, 25 Julio 1937.

¡Arriba España y Viva España!

En Cella

Con todo esplendor se celebró en Cella el día del homenaje al frente

Al amanecer los acordes de la música anunciaron con sus notas, la festividad del día, de este día de Santiago doble en grandeza, pues unido al Santo Patrón de nuestra España, se tributaba a los heroicos defensores del frente, el homenaje de admiración y cariño que la retaguardia dedica a los que luchan por la integridad de la nueva España, Imperial, Una, Grande y Libre.

A las ocho, y en correcta formación, presidida por las autoridades civiles y militares, todas las fuerzas francas de servicio, ejército, milicias, guardia civil, flechas, falange y sección femenina, llevando de guía la gloriosa enseña nacional y la de la falange, y seguidos de numeroso público, nos dirigimos al lugar denominado secano de la Fuente en el cual se celebró una solemne misa de Campaña, en la que ofició el culto y entusiasta sacerdote de la Falange mosen Francisco Pérez Hernández.

Terminada la misa, regresamos al pueblo, y en la Plaza, el señor alcalde don Gregorio Ahedo Martínez, con frases llenas de alto y elocuente patriotismo, expuso el significado de la fiesta, su valor moral, pues con ello se llevaba al espíritu de los verdaderos españoles el respeto a la tradición y la fe y la esperanza en Dios, y su valor moral y material al dedicarlo a los que arma al brazo sufren y luchan en los frentes, por la libertad total de la Patria y por nuestra tranquilidad, terminando con vivas a Franco y al ejército a los acordes del Himno nacional que con inmensa emoción y brazo en alto escuchaba todo Cella en este glorioso día de Santiago.

Como complemento, se colocaron mesas recaudatorias en varios sitios del pueblo atendidas por chicas de la sección femenina de Falange, recaudándose un total de 273.65 pesetas y varios paquetes de cigarros y puros.

Cella, siempre noble y consciente de sus deberes, cumple con cariño y alegría todas sus obligaciones patrióticas, pero entre sus habitantes, aún queda quien pudiendo, no se da cuenta o no quiere dársela de que el primer deber de todo buen español es el ayudar en la medida de sus fuerzas a las necesidades de los que luchan por el resurgir de la nueva España y por honor y la paz de nuestros hogares y esas personas regatean y escatiman su esfuerzo material, encogiéndose de hombros o aportando donativos tan míseros que merecen el desprecio y la sanción de sus convecinos.

Hora es ya, de que esos pocos desaprensivos que tienen buena bolsa y buen vivir, sepan de una vez, ASI CLARITO, que la nueva España no admite en su seno a los que queriendo figurar como patriotas, niegan a los que luchan por España, sus brazos, su dinero y su despensa, y sepan que hay autoridades competentes y con medios legales suficientes, que están dispuestas a castigar sin contemplaciones a los CACIQUES, a los TACAÑOS y a los USUREROS.

EL CORRESPONSAL

Cella 25 de Julio de 1937, II año Triunfal.

Saludo a Franco.

¡Arriba España!

Yo he visto llorar a un hombre

No importa cuando ni donde fué. Sépase que el lugar ha sido uno de esos pueblecillos recién reconquistados de la Sierra de Albarracín, donde habitaban un puñado de familias españolas que esperaban a que pasase la bandera de la Patria para ofrendarle su saludo brazo en alto de desagravio.

Erase en una plaza de un pueblo pequeño y tostado por los soles y por los aires; bello lugar de recogimiento enclavado en una hondonada que la naturaleza prestó a los hombres para su esparcimiento y sosiego. Por lo alto, unas peñas verdosas rodeadas de verdosos pinos cuidaban de la paz de las personas y de los bienes.

Y allá en la plaza, en la comodidad y apartamiento de aquel lugar que convidaba al reposo y a la meditación gustando del airecillo serrano que llegaba, un grupo de viejos y viejas contaban al soldado que acababa de traer la liberación, los horrores y tormentos acaecidos en el lugar en todo un año de esclavitud. Las mujeres bañaban con lágrimas el relato de lo pasado hasta tanto confundíanse las palabras y los hipos, sin dejar entender lo que decían.

Los viejos no; los viejos creyeron que de hombres no era el llorar y callaban pensativos; pero en el fondo de sus pensares, lloraban también porque allí nadie les veía...

Junto, estaba la Iglesia; pero tan apesadumbrada, que apenas si sostener podía en sus hombros a la torre ennegrecida. También ella, mujer, dejó correr un día lagrimas negras de incendio para conceder a su corazón un pequeño desahogo y para luego poder llevar su vista quemada por pinares de sentimiento y trigales de añoranza.

La quemaron los bárbaros quitando la color de su rostro y la melancolía de sus ojos, y ahora ya no era torre; era medianamente un paredón alto y ennegrecido que trataba de elevar a lo alto las súplicas de su rojo sentimiento.

«Ni aun campanas le quedaban para poder recibir con alegría a

aquellos caballeros que venían a libertarla».

Y peor que todo eso, era el ondear ignominioso en su altura de una vil bandera roja que de Rusia vino creyendo que allí había de asentarse para siempre.

Más abajo ya se veían soldados que portaban gloriosas enseñas de colores imperiales. Y con ellos, hombres, mujeres y niños que del monte bajaran a la aldea para volver a la paz y tranquilidad de sus hogares.

Un guerrero, fuerte legionario que fusil al hombro esperaba en energético saludar la orden de sus jefes, trepó por el alma de la torre deshecha y arrancó con furia de español ofendido, aquel trapo rojo que colocaron unos hombres venidos de fuera. Luego, con un misticismo cuidadoso, desdobló la bandera de España y limpiando antes el asta, colocóla allí haciendo vibrar con un grito de salvaje amor, los corazones de todos los que le miraban.

En la plaza todo callado. Y en las caras de los hombres del pueblo pugnaba por salir una lágrima de emoción. Más todos lograron asirla fuertemente a los ojos y pudieron, tras ímprobos trabajos contenerla...

Sólo uno, como de cincuenta años fuerte campesino de anchas espaldas y facciones duras, dejó que libres corrieran dos ríos de cristalino llorar, no importándole para nada lo que el mundo pensase de aquello. Entretanto murmuraba unas palabras, que yo no entendí por encontrarme demasiado lejos, pero que luego me repitieron los que a su lado se encontraban.

Fueron estas:

«No dejes Señor, que en aquesta torre vuelva a ondear la bandera que una fuerte mano guerrera acaba de quitar...»

Y si lo consientes Señor, haz que los mis ojos cieguen, antes que tal vean».

A aquel hombre, campesino de enérgicas facciones y anchas espaldas, le habían muerto un hijo los rojos...

J. PEREZ ADRIAN

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el jueves, día 29 de Julio de 1937:

HOSPITAL CASINO

Primer turno de 8 a 1:30.—Sala A. Encarnación Hernández y Rosa López; Sala C, Carmen Blasco y Julia Ferrando; Sala E, Dolores Torán y Narcisca Layunta.

Segundo turno, de 1:30 a 9:30.—Sala A. Pilar Moya y Julieta Elipe; Sala C, Amor Antón y María Obregón; Sala E, Encarnación Ortiz y Leandra Giménez.

Tercer turno, de 9:30 a 8 (noche).—Luz Fuertes, Emerenciana Pérez, Félix Martín y Gloria Beltrán.

SUPLENTES

Del primer turno, María Monterde y Dolores Sánchez; del segundo turno, Pilar Catalán y Manolita Daudén; del tercer turno, Emérita Galindo y Esperanza Villarroya.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno, Matilde Fernández y Aurea Fernández; Segundo turno, Esperanza V. Millán y Emilia Abad; Tercer turno, Ascensión Esteban y Nieves Alegre.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al empezar el turno para el que fueron nombradas, con el fin de suplir a alguna de las designadas que, por causa justificada, deje de asistir.

El Día del Homenaje al Frente

Se ha celebrado en toda la España liberada con gran éxito

Salamanca.—Índice de la temperatura moral de España, es el entusiasmo con que toda la nación que se halla libre de la tiranía de la horda roja, ha respondido al llamamiento que se le hizo para que consagrara un día a solizarse y confundirse con los heroicos combatientes del frente. En todas partes, el fervor patriótico ha revestido formas brillantes, o conmovedoras, según la índole y la importancia de los actos que se celebran.

En los templos en que tuvieron lugar los oficios religiosos, la concurrencia ha sido extraordinaria y muchedumbres de fieles de uno y otro sexo se acercaron a la sagrada mesa, ofreciendo su comunión por la salud de los soldados y el triunfo de sus armas.

En los desfiles que se verificaron en la mayoría de las capitales de provincia, el pueblo ha ovacionado a las tropas de un modo delirante y tanto el general Queipo de Llano en Sevilla, como Ponte en Zaragoza, y Gil Yuste en Burgos, tuvieron que hablar desde los balcones de las Divisiones militares, para agradecer la manifestación ensordecedora de miles y miles de buenos españoles de la retaguardia.

En todas partes la recaudación para los combatientes y heridos ha constituido un éxito rotundo. Por las mesas petitorias, han desfilado desde los aristócratas a las humildes familias obreras y cada uno ha dejado su óbolo en dinero o especies, registrándose con este motivo escenas conmovedoras. Merece destacarse el caso de un obrero que en Bilbao entregó, negándose a dar su nombre, las cien pesetas que constituían el importe íntegro del jornal de aquella semana.

En Bilbao fué donde la recaudación alcanzó la cifra importantísima de medio millón de pesetas, admirable en un pueblo que acaba de verse libre de las garras revolucionarias que, dejaron exhaustos sus bancos y agotadas sus fuentes de riqueza.

En la capital de Vizcaya, después de la misa desfilaron ante las autoridades más de diez mil niños que en pocos días se han encuadrado en las milicias infantiles recién constituidas y también en Bilbao se aprovechó el

carácter patriótico del día para inaugurar el nuevo puente que ha sustituir al destruido de Isabel II, y que se llamará de la Victoria. Este puente ha sido construido en muy pocos días por ingenieros militares en un alarde de voluntad y técnica.

De todas provincias se reciben informes que coinciden en la unanimidad del entusiasmo de que los vecindarios han dado muestra. Entre otras capitales recordamos Zaragoza, Burgos, Valladolid, Logroño, Vitoria, Coaña, Pontevédra, Orense, Sevilla, Córdoba, Málaga, Huelva, Badajoz, Toledo, también localidades importantes como Ponferrada, Santiago de Compostela, Ferrol, Vigo, Tordesillas y muchas de Asturias arrebatadas a la tiranía roja. En estas, que son Ganas, Narcea, Tineo, Pravia, Luarca, Cudillero y Salas los actos revistieron doble emoción por el recuerdo aun reciente de la barbarie revolucionaria y la proximidad de los frentes de guerra. En todas partes comisiones de señoras y caballeros, han visitado los hospitales y cuarteles siendo portadores de mensajes, saludos y obsequios para los heridos y soldados.

En todas partes, también comisiones de heridos e inválidos han estado presentes en los actos, tanto religiosos como civiles, ocupando al lado de las autoridades los puestos de preferencia. Puede decirse que toda España ha vibrado en este día memorable en que la nación se fundió con quienes la defienden en las trincheras. El espectáculo hermoso dado por nuestro pueblo bastaría si fuera necesaria la prueba y si en otras mil ocasiones memorables no se hubiera dado terminante y rotunda, bastaría, decimos, para probar hasta que punto está tensa nuestra voluntad y todo el cuerpo social dispuesto para el triunfo y la lucha.

Retaguardia y frentes ha sido el día 15 una misma cosa, un sólo bloque vibrante y clamoroso, y lo serán siempre con una soldadura cada vez más firme y más segura. Actos como los ha visto el día 25 son los exponentes de la grandeza de una nación y de su voluntad inquebrantable de realizar su destino histórico.

La ofensiva periodística de parte de la prensa francesa contra España

París.—Esta calumniosa ofensiva está movida a base de los argumentos económicos de la embajada roja en París.

Recientemente un empleado de dicha embajada, ha entregado 200.000 francos en la Administración del Trust periodístico, «Paris Soir», «Paris Midi», «Intransigeant» y «Comedia». Esta suma no es la primera entrega, pues estos periódicos exigen a la propaganda soviética, una tarifa cada vez más elevada para mantener en sus columnas la defensa del crimen y del robo, únicos elementos de actuación del Gobierno soviético de Valencia.

El conocido pillastre Ossorio y Gallardo, es el encargado de controlar la publicidad en la prensa francesa del Gobierno rojo y personalmente redacta muchas de las noticias que aparecen en los periódicos del Trust.

Aguirre en París

París.—Ha llegado a esta capital hace unos días el ex-presidente de Euzkadi. Los periódicos, comentan extensamente y hacen cálculos sobre el motivo de su visita. «Le Jour», dice, que en la conferencia que sostuvo con miembros del Gobierno, solicitó el apoyo directo y declarado del pueblo francés.

Consejo de ministros, el próximo viernes en París

París.—El viernes de esta semana, se celebrará en París un Consejo de ministros. Es interesante por que en él, se tratará de cuestión internacional, y principalmente el problema de no intervención. El ministro del Exterior, Mr. Delbós, presentará a la aprobación del Consejo una lista, con cambios de la mayor parte del personal diplomático.

¿Qué se recauda por el subsidio pro combatiente y qué debe recaudarse?

El gasto que implica el subsidio pro combatiente se eleva al año a una cifra superior a ochenta millones de pesetas y en la actualidad se recaudan aproximadamente unos cuarenta millones, es decir, que hay que duplicar los ingresos.

Veamos el siguiente gráfico:
Gastos pro subsidio en el mes de Marzo, 3.946.233'80; recaudación en el mismo mes, 3.946.429'19; diferencia, 905.804'61.

Gastos pro subsidio en el mes de Abril, 5.017.487'30; recaudación en el mismo mes, 3.175.233'27; diferencia, 1.842.252'03.

Como se vé ha aumentado de uno a otro mes la diferencia en una cantidad considerable, aumento que se ha incrementado en una mayor cantidad en consideración a las quintas movilizadas desde aquella fecha y tratarse de personas que en su mayor parte tienen familiares a qué atender.

Por lo anteriormente expuesto es necesario que cada uno nos convirtamos en fiscal de los demás para evitar infracciones y ocultaciones en la aportación del subsidio y esto es más necesario, más imperioso, como cuando en el caso se acentúan los gastos y los ingresos permanecen estacionarios.

Debe recaudarse doble de lo que se recauda y el problema no tiene términos medios ni paliativos; no tiene más que una solución, que es, recaudar lo preciso.

¿Cómo? Con un pequeño esfuerzo, aún menos, con un diminutivo sacrificio, comulgando más frecuentemente con el recuerdo de los combatientes, comiendo un plato único todos los viernes y quedándose sin postre todos los lunes del mes e ingresando el total importe de estas privaciones en la recaudación que

se llevará a efecto, con arreglo a las disposiciones que regulan el Día del Plato Único y el Día sin Postre, ya que la totalidad de lo recaudado por el Día sin Postre y el 50 por 100 de lo que se recaude por el Día del Plato Único, irá a incrementar el fondo del subsidio pro combatiente.

¿Os parece mucho? No sabéis que una madre se quedó sin hijo que era el postre más preciado para ella y lo entregó por defendernos a nosotros. ¿Ignoráis que unos pequeños, se quedaron sin padre que era el que les llevaba, no el postre, sino el pan y hoy no tienen ni pan ni padre?

¿Os parece mucho? Pues oid la carta de un combatiente de buena pasividad: «Y tú F... no seas tan espléndido conmigo: en vez de enviarme tanto obsequio, entrégalo para que lo repartan entre las familias de los necesitados que están con nosotros. El otro día convidé a los soldados de mi... y uno casi con lágrimas en los ojos me dijo al darle un pedazo de lomo: ...si pudiera enviárselo a mis hijos ¿qué comerán? Le animamos todos diciéndole: No te preocupes, allí les atienden bien. El añadió: Es lo único que me apena, lo demás no me importa... Y ese soldado es voluntario que no tenía ningún interés ni comodidad que defender, sólo España, así que no me envíes más, darlo para que lo repartan entre estos que todos lo merecen más que yo»

Los soldados ofrecen a España, hora a hora, minuto a minuto, su tranquilidad, su bienestar, su vida y a ti te parece mucho lo que haces, lo que se te pide.

Creo que no, pero si tu corazón fuera tan duro que no obedeciera a estos sentimientos, no olvidas que el amanecer de España está alumbrado por el sol de la justicia social y te abrasará implacable, exigiéndote por la fuerza lo que voluntariamente te negaste a dar.

Importante Orden de la Secretaría de Guerra

Los mutilados de la guerra que se consideren aptos para prestar servicios pueden solicitarlo

La Secretaría de Guerra, con fecha veinte de Julio, B. O. número 276, publica la siguiente orden:

Las reiteradas súplicas de los mutilados de guerra, que en magnífica superación de sacrificio por la Patria, pretenden continuar rindiendo sus servicios a la Causa Nacional, a pesar de su declaración de inutilidad por los Tribunales médicos militares, estimulan la necesidad en una reglamentación por la que puedan quedar satisfechos en lo posible, anhelos nobilísimos, sin olvidar la idea de eficacia que por concepto preside todo servicio de guerra.

En virtud de lo expuesto, su excelencia el Generalísimo se ha servido disponer:

Primero. Todo mutilado de guerra que a consecuencia de las heridas recibidas en campaña fuera declarado inútil para el servicio militar, haya o no sufrido amputación o pérdida de sustancia, y que a pesar de ello desee continuar prestando su ayuda activa a la Causa Nacional, por considerarse con aptitudes para ello, dirigirán sus instancias al excelentísimo señor general jefe de la Dirección de Mutilados de Guerra, en las que harán constar nombre, apellidos y domicilio; lugar y fecha del accidente, circunstancias de su inutilidad, a cuyo efecto deberán acompañar certificado de la declaración pertinente hecha por el Tribunal Médico, así como el lugar y destino que desean ocupar.

La Dirección de Mutilados, previos los debidos dictámenes, propondrá a esta Secretaría la aceptación de los servicios ofrecidos, cuando las condiciones de los solicitantes permitan efectuarlos con eficacia.

Sigue el embargo de lo robado por Aguirre

Salamanca.—El Tribunal de Poitiers, ha fallado que debe ser mantenido el embargo que pesaba sobre los barcos «Sea Bank» y «Axpe Mendi», que, como se recordará, transportaban los valores y el oro robado, por Aguirre, de los barcos de Bilbao.

El Tribunal ha negado que el Gobierno vasco tuvieron carácter de soberanía, no pudiendo, por tanto, estar sometido a la legislación internacional.

España libre del bolchiviquismo

Londres.—Un corresponsal del «Daily Mail», que acaba de volver de nuestro país, declara que España figura entre los países europeos que se han liberado con éxito del bolchevismo.

Dice que ha hablado con algunos extranjeros que combaten en el campo nacional y que tiene la seguridad de que todos, sin excepción han venido voluntariamente para luchar al lado de los españoles contra el enemigo común.

La España nacional empieza el segundo año Triunfal con un Ejército completo. En el territorio nacional reina la abundancia en materia de alimentación, mientras que en la parte roja la carestía se hace sentir cada vez más.

La victoria de Franco termina el corresponsal, nunca ha sido tan segura como ahora y es muy posible que el triunfo venga inmediatamente.

Subsidio pro combatientes

Se pone en conocimiento de todos los subsidiarios a quienes corresponde cobrar los devengos del presente mes de Julio, se sirvan pasar por las oficinas instaladas en el Ayuntamiento, para hacerlos efectivos durante los días 28, 29 y 30 del corriente y horas de once a una por la mañana y de cuatro a seis por la tarde, debiendo tener presente que aquellos que no lo efectúen en el plazo señalado, serán excluidos de la nómina y por lo tanto no cobrarán sus haberes, sin que tengan derecho a reclamación alguna.

NOTA.—Como de costumbre es necesario para efectuar el cobro la presentación del carnet para los que sean de Acción Ciudadana y la última carta recibida del combatiente para los que sirvan en otros Cuerpos.

Teruel, 28 de Julio de 1937.

EL SECRETARIO.

Anuncie usted en LUCHA

Un padre tiene ocho hijos en el frente

(Por telégrafo)

Pamplona.—Don Gregorio Manso, vecino de Murieta (Navarra) es padre de trece hijos, de los cuales ocho son varones.

Están en el frente voluntarios, donde dos de ellos han muerto heroicamente por España.

Son muchos los casos de abnegación, que en ésta guerra se están dando; pero pocos como este que referimos.

Conocedor el Generalísimo de este caso extraordinario, ha escrito una carta llena de cariño a esta familia de patriotas, acompañándoles además un regalo de mil pesetas por mediación del párroco del citado pueblo de Murieta.

Este rasgo del Caudillo, demuestra su interés paternal por todos los españoles, al mismo tiempo que el temple de una familia verdadera mente patriota y ejemplar



Frente de Madrid

El momento más terrible de la guerra

Importantes posiciones ocupadas.—Doce carros de combate en nuestro poder.—El Gobierno de Valencia manda las últimas Brigadas internacionales que tenía de reserva.

Brunete.—El día de hoy ha sido de los más gloriosos y fecundos para nuestras tropas, que han conseguido una de sus más resonantes victorias. Las posiciones ocupadas por nuestros soldados en el día de ayer, en Brunete y sus alrededores, han sufrido uno de los ataques más violentos que los rojos han desencadenado en lo que va de ofensiva, sin que lograsen ninguno de sus objetivos.

A la mañana, comenzó una fuerte preparación artillera que duró varias horas. Poco después los efectivos rojos se lanzaban al asalto, precedidos nada menos que por cincuenta carros rusos de combate.

Inmediatamente, nuestros cañones y cañones-antitauques se han puesto en acción, al mismo tiempo que la artillería pesada, en un alarde de precisión, lanzaba enormes obuses a cien metros de distancia de la vanguardia de nuestras tropas.

El momento ha sido de los más terribles de la guerra. Durante mucho tiempo, ha quedado por completo oculto a la vista el campo de acción, ya que las grandes columnas de humo y las explosiones de nuestras granadas han impedido toda visión ocultando el terreno. Cuando al fin ha cesado la artillería pesada y se ha disipado el humo, se ha podido observar cómo los tanques se dirigían pesadamente a las posiciones de las que salieron y doce de ellos habían quedado destrozados por nuestros obuses.

A pesar del fracaso de estos artefactos, cuatro Brigadas internacionales se lanzaron decididas hacia nuestras trincheras, siendo recibidas por un nutridísimo fuego de fusil y de ametralladora. En algunas posiciones llegaron a emplearse las bombas de mano.

Nuestras tropas, con la alta moral de siempre, resistieron y detuvieron la avalancha, causando enorme cantidad de muertos. Pronto los marxistas emprendieron la fuga mas desordenada de las registradas en la campaña, momento que aprovechar el Mando para ordenar su persecución, operación a la que apoyó de manera eficaz nuestra artillería con fuego continuo y a discreción de las baterías. También la aviación de bombardeo y caza, persiguió a las fuerzas que huían diezmandolas de una manera enorme.

La desbandada ha sido tal, que ha permitido a nuestras fuerzas el ocupar la líneas de atrincheramientos de donde partieron los efectivos rojos para lanzarse al asalto. Más de mil prisioneros han quedado en nuestro poder.

La desbandada roja, continúa hacia el pueblo de Villanueva de la Cañada, que ya está a poco más de

un kilómetro de nuestra vanguardia.

La catástrofe marxista ha sido de tal magnitud, que se han enviado los últimos efectivos disponibles, consistentes en varias brigadas internacionales que los marxistas tenían en Albacete en situación de fuerzas de reserva.

También Prieto ha enviado al frente de Madrid enorme cantidad de material de guerra procedente de los últimos desembarcos efectuados en Marsella y que por la frontera franco-catalana habían llegado a Valencia.

Urgentemente, el mando rojo ha hecho fortificar todo este sector y las obras han comenzado con enorme celebridad, sobre todo al E. y S. de Villanueva de la Cañada y a la derecha del río Aulencia.

Nuestra Aviación y Artillería actúan :

Brunete.—Durante todo el día de hoy, nuestra Aviación no ha cesado un momento de actuar, bombardeando las posiciones marxistas de Villanueva de la Cañada y obstaculizando enormemente la labor de fortificación que los marxistas están llevando a cabo al Este y Norte de dicho pueblo.

Esta mañana, cuarenta aviones de bombardeo, escoltados por otros tantos de caza, dejaron caer varias toneladas de bombas contra dichas posiciones marxistas que quedaron quebrantadas en gran parte. Poco después, nuestra Artillería pesada lanzaba una gran cantidad de obuses de enorme tamaño, que terminaron con destrozarse las líneas y atrincheramientos rojos.

También en otros sectores del extenso frente madrileño, ha habido en el día de hoy gran actividad aérea y artillera.

La Aviación marxista, apareció siempre cuando nuestros aparatos habían cumplido su misión, sin que ni una sola vez hubiese ocasión de entablar combate.

Los rojos reconocen su derrota en el frente madrileño :

París.—Por primera vez desde el principio de la guerra en España, el Gobierno de Valencia reconoce una derrota.

En el parte oficial del día de ayer, del cuartel general rojo, se decía: «Los facciosos tras de intensa preparación artillera y con el apoyo de la Aviación iniciaron un ataque fortísimo. La presión es enorme y los facciosos han logrado tomar el pueblo de Brunete y muchos de sus alrededores, continuando en su avance hacia el pueblo de Villanueva de la Cañada que se encuentra en grave situación».

Lo que dicen ellos...

Hay muchos proletarios, que se olvidan de sus deberes y de sus antiguos camaradas, y sólo procuran beneficiarse ellos.

No es lo más peregrino, que aquellos que hoy quieren mandarnos, son los que antes estaban en el Palacio y en la dictadura de Primo de Rivera.

Cuando la revolución de Octubre, sólo encontrabais a vuestro lado a los compañeros de trabajo, y los jefes se declararon irresponsables unos y otros, se escondieron debajo de las camas.

Andan por ahí quien pretende descubrir los secretos de nuestra organización, pero la F. A. I. vigila pistola en mano, para que nadie se burle de ella.

Lo más peregrino del caso, es que los que nos atacaban antes, lo hacen en moneda de la ley. ¿Pero que es la ley? ¿Porqué desde el 19 de Julio, no se hace otra cosa que asesinar y encarcelar a los nuestros?

(Todos estos párrafos, son fragmentos del discurso pronunciado en el mitin de madera, por el anarquista Gonzalez Questal).

Te preoypuan demasiado de nosotros algunos que se llaman revolucionarios. Me refiero a los que integran el gobierno de Valencia.

(Del mismo orador en el mitin de Madrid siendo cortado dicho parrafo por la censura.

El resultado de la ofensiva en el frente de Madrid, acelerará el fin de la guerra, declara el general Varela :

Salamanca.—El general Varela ha hecho unas interesantes declaraciones a los periodistas afirmando que el resultado de la ofensiva nacional en el frente madrileño acelerará enormemente el fin de la guerra, ya que con ella el ejército bolchevique quedará por completo destruido.

Y el final de esta ofensiva desencadenada está próximo.

Continúa el repliegue de las tropas rojas

Brunete.—El repliegue de las tropas rojas continúa en toda su intensidad hacia las posiciones de retaguardia del pueblo de Villanueva de la Cañada. El descalabro sufrido por los marxistas es de una intensidad inconcebible y todavía no se sabe a cuantos centenares asciende el número de muertos sufridos por los efectivos marxistas.

El material abandonado es incalculable y su recuento se llevará varios días de intenso trabajo.

El ejército rojo, está llegando a sus últimas fases de acabamiento absoluto.

Del conflicto chino-japonés

Puede considerarse declarada la guerra

Sanhai.—El conflicto chino-japonés ha llegado a extremos en que todo arreglo se considera imposible, debido a la contestación que el presidente chino del Gobierno del Hopei oriental a dado al ultimátum que el General japonés de las tropas del Norte le había enviado.

En dicho ultimátum cominaba a las tropas chinas para que se retirasen al sur de Pekín a una distancia aproximada de ciento cincuenta kilómetros y que se evacuase toda la zona de su Gobierno. El gobernador del Hopei oriental a contrastado a dicho ultimátum con un comunicado en el que dice que considera de todo punto inaceptables dichas condiciones y que las tropas chinas estarán dispuestas a combatir en caso de un ataque.

Al mismo tiempo ha dado órdenes al ejército para que se encuentre preparado y ataque a todos los destacamentos japoneses que se quieran introducir en su territorio.

Por otra parte el Prosidente del Gobierno de Nankin al que se le había enviado el mismo ultimátum dándole de tiempo hasta este día a las doce, en cuyo caso se consideraría contestado negativamente, no lo había contestado esta tarde todavía.

Como consecuencia de esto, los primeros combates han tenido lugar en la mañana de hoy en la provincia de Sint-Sin, en cuya capital han ocurrido graves disturbios ya que un grupo de japoneses intento asaltar la Comisaria de

policia china siendo rechazados. Como consecuencia se ha declarado en dicha provincia el estado de guerra y los japoneses que habitaban en dicha población en número aproximado a cinco mil, se han refugiado en la embajada japonesa temerosos de que empezasen las represalias.

Mas de 500 muertos en Pekín

Sanhai.—En el combate habido en los alrededores de Pekín ha habido un gran número de bajas. Los muertos por ambas partes ascienden a más de quinientos, de los cuales unos cuatrocientos son chinos.

Han empezado las represalias y los japoneses han fusilado a los chinos que se negaron a evacuar los territorios ordenados por ellos. El número de los pasados por las armas asciende a varios centenares.

Reñido combate en las afueras de Pekín :

Sanhai.—Un fuerte contingente de tropas japonesas atacó a primeras horas de la mañana a las fuerzas chinas que defendía las posiciones del este de Pekín. Varias escuadrillas de bombardeo japonesas apoyaron la operación causando enorme cantidad de bajas entre los defensores.

Hasta mediodía, duró el combate en toda su intensidad, si bien las noticias que llegan no pueden ser más confusas, pues mientras unas agencias aseguran que la 29 división china continuaba resistiendo, otros aseguran que había huido.

Crónica de la Sierra

(Viene de la página primera)

—tradición pura—fué algo sagrado, santo.

La imagen de la patrona, gracias a piadosas manos, y hoy puede de nuevo ser venerada.

Final

Por la carretera marchan, camino de los pueblos liberados, grandes caravanas de aprovisionamiento de las tropas. Los caminos de paz se convierten, por la voluntad del enemigo, en caminos de guerra.

Terriente, Frías, Moscardón, algunos otros pueblos, nos dicen que estan ya abandonados en absoluto por las huestes moscovitas esperando que en sus torres ondee victoriosa nuestra bandera de sangre y de oro.

Todo por la grandeza de la Patria. Todo por Dios. Bien nos lo decía

un moro amigo cuando, en su compañía, visitábamos los restos del templo:

«Dios querernos mucho falangistas, moros, requetés, soldados. A rojos no quererlos porque destrazan «yamas» (templos) y por esto no darles valor para luchar».

«Todo resultado es que ahora tendremos que gastar cinco mil duros para hacer otra «yama» nueva... comenta nuestro amigo.

Atardeceres de combate; camino de combate; camino de Albarracín, cada vuelta del camino es una sorpresa y cada minuto que pasa es un minuto de vida nueva para los pueblos que comienzan hoy a vivir la España Una, Grande y Libre, por la que han matado y muerto tantos españoles.

PAMPLONA-LOPEZ

Año II Triunfal.

Editorial LUCHA.—Temprado, 11